

IX Encuentro de Constructores de Paz

“No venimos a lamentarnos sino a proponer”

María Andreina Pernaleté*



ARCHIVO CENTRO GUMILLA

Las organizaciones de la Red de Acción Social de la Iglesia se reunieron para reafirmar el compromiso de trabajar por un país con más posibilidades

Es difícil para todos los venezolanos pensar en otra cosa que no sea la situación que atraviesa el país. Cada uno trata de sobrevivir como puede, pero ante esta supervivencia no dejamos de mirar, o al menos ahí está el reto, al otro.

Parafraseando a monseñor José Luis Azuaje, presidente de la Conferencia Episcopal de Venezuela, en la apertura del IX Encuentro de Constructores de Paz, “... es tiempo de pensar en los intereses globales por encima de los intereses individuales. No hemos venido para lamentarnos, para vivir en permanente retórica de lo que pudo haber sido y no fue, vinimos para plantear propuestas hacia el futuro”.

Cada uno desde donde está: desde su hogar, desde el trabajo, desde su universidad, desde su comunidad, está llamado a construir, a ayudar. Pero resulta más interesante hacerlo desde “un horizonte compartido de país”, deseando y construyendo de manera consensuada, una ruta de acción y de compromiso; ese es el objetivo de *Reto País*, una iniciativa surgida de la Universi-



ARCHIVO CENTRO GUMILLA



ARCHIVO CENTRO GUMILLA

dad Católica Andrés Bello (UCAB) y llevada adelante por una gran alianza de organizaciones sociales, que sirvió como marco de reflexión para el encuentro.

Ante este llamado, ¿cuál es la pertinencia de construir? Esta pregunta fue lanzada a las más de seiscientas personas que asistieron al encuentro, por el rector de la UCAB, Francisco José Virtuoso, s.j., “Venezuela claramente necesita entusiasmarse y esperanzarse”.

La tarea, entonces, es construir esperanza. “No podemos renunciar a vivir en un país democrático, libre, donde haya trabajo, educación y salud [...] es importante continuar en lo que estamos haciendo, pero caminando con el otro y motivando al otro”.

Seamos, entonces, constructores de paz.

MESAS DE TRABAJO

Durante la jornada, los asistentes se distribuyeron en doce mesas de trabajo en las que abordaron diferentes temáticas: salud, educación, pobreza, alimentación, trabajo y violencia.

En cada una de las mesas, los participantes tuvieron la oportunidad de expresar sus anhelos en relación al tema, proponer iniciativas y acordar rutas de acción conjunta para avanzar como red hacia la Venezuela posible.

UN LLAMADO A LAS AUTORIDADES

La directora de Cesap, Diana Vegas, leyó un comunicado en representación de la Red de Acción Social de la Iglesia en el que estas organizaciones denuncian la “historia de muerte” que se vive en Venezuela.

Exhortaron al Gobierno venezolano a:

... instaurar condiciones de verdad, justicia e inclusión, a trabajar por el bien común de todos, a respetar nuestra Constitución que es el pacto de convivencia nacional, a detener el colapso del país, garantizando y respetando el Estado de Derecho y los derechos humanos de los venezolanos.

¡EN VENEZUELA PASAN COSAS BUENAS!

Solo ocho experiencias se seleccionaron para dar muestra de acciones concretas que han realizado personas de la sociedad civil para resolver problemáticas en sus comunidades, y más acertadamente para construir una sociedad más justa y más humana: el Movimiento Ciudadano Dale Letra, UCAB-MUN, Vamos a Llevarla en Paz, La Gente Propone, Fundación Creo en Ti, Proyecto Madiba, proyecto Prodigar y Sembradores de Agua, demostrando que, a pesar de las adversidades y dificultades, es posible el trabajo en pro del bien común.

CRUZ DE MAYO

Luego de un día de compartir y soñar sin escapar de la realidad, el encuentro cerró con el tradicional velorio de la Cruz de Mayo, dirigido por la profesora Luisa Pernalette junto a un grupo de madres Promotoras de Paz y jóvenes del Instituto Universitario Jesús Obrero (IJO) de Caracas, quienes acompañaron con los tambores.

Fue así como todos los presentes cantamos: *Santísima Cruz de Mayo/ mi proyecto es Venezuela/ que tiene muchos problemas/ y también mil cosas buenas/.*

*Miembro del Consejo de Redacción de SIC.